
МЕДИЧНЕ ОБСЛУГОВУВАННЯ СЛАВУТЧАН: 
ПРОБЛЕМИ, ФАКТИ, КОМЕНТАРІЇ

Загальнодержавна економічна криза останнього десятиріччя негативно відбиваєть
ся на рівні медичного обслуговування населення. Це викликає певне незадоволен
ня і критику славутчан на адресу СМСЧ-5. Міська влада спільно із соціально-психо- 

логічним центром міста стала ініціатором проведення "круглого столу" з метою 
обговорення проблемних питань та інформування славутчан про діяльність медич

ного закладу міста, його пріоритетні напрямки роботи у 2004 році
18 лютого в прес-залі загаль

номіського бібліотечно;інфор- 
маційного центру зібралися 
представники міської влади, 
громадських організацій, понад 
30 фахівців медико-санітарної 
частини СМСЧ-5 на чолі з на
чальником Шиленком В.М., за-

 соби масової інформації. В ро
боті "круглого столу” взяв участь 
міський голова Володимир Удо
виченко, голова профспілки 
ДСП “ЧАЕС" Євгеній Козлов.

Довідка: На сьогоднішній 
день чисельність працівників 
СМСЧ-5 складає 606 чоловік, у 
т.ч. 182 лікарі і 269 —  серед
нього персоналу.

За рахунок спецкоштів 
створено додатково 75 нових 
робочих місць.

Про діяльність та перспек
тиви розвитку амбулаторно- 
поліклінічної служби за 2003 рік 
інформувала завідуюча пол
іклініки О.О.Мартинова. За її 
словами, понад 98% населен
ня міста відноситься до пільго
вих категорій. Це потребує пев
них умов в організації лікуваль
но-профілактичної допомоги та 
медикаментозного забезпечен

ню таких хворих. Протягом ос
танніх 5 років поліклініка була 
реструктуризована по більш 
оптимальному управлінському 
варіанту. Створені 9 структур
них підрозділів, централізова
ний кабінет виписки лікарняних 
листів, відкритий кабінет інфек
ційних захворювань, централі
зована картотека дитячого на
селення, яке пройшло щеплен
ня, виділена реєстратура для 
застрахованих осіб.

Одним із останніх нововве
день у роботі поліклініки була 
організація денного стаціонару, 
який почав діяти з 20 ліжок і до
сягнув до 30 в 2003 році. Мину
лого року на денному стаціо
нарі проліковано 751 особу, в
2002 — 418. Забезпечення 
ліжками денного стаціонару —
12,3 на 10 тис. населення (по 
галузі — 6,0).

В структурі захворю
вань усіх вікових груп насе
лення переважають:

на 1 місці— хвороби органів 
дихання, переважно за рахунок 
гострих респіраторних 
інфекцій;

на 2 місці: — у дорослих — 
хвороби органів кровообігу, у 
підлітків — захворювання ока і 
його придатків, у дітей — 
інфекційні захворювання;

на 3 місці: —■ у дорослих — 
хвороби ока та його придатків, 
у підлітків — захворювання 
кістково-м’язової системи, у 
дітей — хвороби ока.

Захворювання дітей до 1 
року:

1 місце — захворювання 
органів дихання;

2 місце — окремий стан в 
перинатальному періоді;

3 місце — хвороби органів

травлення;
4 місце — хвороби очей.
Загальна захворюваність ниж

че рівня минулого року на 16%.
В 2003 році відмічений ріст 

злоякісних новоутворень всіх ло
калізацій в показниках на 10 тис. 
населення — 183,9 (в 2002р. — 
161,1), однак він залишається 
нижчий, ніж по галузі (237,8). Ви
падків захворювання у дітей — не 
зареєстровано, під спостережен
ням знаходиться 3 підлітки з ран
іше встановленим діагнозом.

Відмічається ріст ендокринної' 
патології — 5,4 на 1000 населен
ня (в 2002р. — 4,7), в тому числі:

цукровий діабет — 0,37 (про
ти 0,32 в 2002р.; 1,6 Київська 
обл).
/ узловийзоб—■ 2,65(проти2,3 
в 2002р.; 1,1 Київська обл).

Під спостереженням у ендок
ринолога знаходиться 33 особи з 
цукровим діабетом І типу, в тому 
числі — 3 дитини і 3 підлітки. За
безпечення інсулінами імпортно
го виробництва для хворих 
пільгових категорій було припине
но з грудня 2003 року. Надходжен
ня фінансів в аптеку №4 дало 
можливість забезпечити на лютий
10 пільгових інсулінозалежних 
хворих на цукровий діабет. Забез
печення хворих, що не мають 
пільги, протягом всього періоду 
бере на себе СМСЧ-5, перебоїв 
з поставками інсуліна цій категорії 
хворих немає.

Флюорографічне обстеження 
населення стабільно високе на 
протязі ряду років. План ФГО в 
2003 році виконаний на 104%, 
оглянуто на туберкульоз 93,8% 
населення міста.

Захворюваність туберкульо
зом дітей не зареєстрована впро
довж ряду років.

Демографічна ситуація в 
місті:

Кількість новонароджених в
2003 році склала (за даними заг
су) 215 чоловік (проти 187 чоловік 
в 2002 році), причому протягом 
минулого року не зафіксовано 
випадків дитячої смертності (по 
галузі — 6,4 — 2003р., в 2002р.
— 2 випадки, показник складав
10,3 на 1000 новонароджених).

Показник народжуваності на 
1000 населення виріс і склав 8,9 
(проти 7,5 в 2002 році), по галузі
— 9,3 (2003р.).

Кількість померлих в 2003 році
— 128 чоловік (123 чол. — 2002 
рік), що визначило показник смер
тності населення на 1000 — 5,3 
(по галузі — 8,4) проти 5,1 в 2002 
році.

В структурі смертності:
1 місце — хвороби системи 

кровообігу;
2 місце — злоякісні новоутво

рення (в 2002р. — 3 місце);
3 місце — травми і отруєння 

(в 2002р. — 2 місце).
Природний приріст населення 

в місті залишається позитивним і 
склав 3,6 (проти 2,4 в 2002 році) 
на 1000 населення (по галузі —

0,9 в 2003р.)
Засідання “круглого столу” 

йшло у формі запитань, відпові
дей та пропозицій.

Голова ветеранської органі
зації Сівер І.А. у своєму виступі 
висловив думку, що в роботі на
шої лікарні багато позитивного і 
таких медичних закладів не так 
багато на Україні, але в той же 
час є недоліки в порядку лікуван
ня. Лікар призначає багато різних 
ліків, до 20 — 30 найменувань, які 
хворому треба придбати. Ціла 
сумка з медикаментами знахо
диться у хворого. Йому призна
чають таблетки 2 — 3 рази на 
день, і він лікується сам. Коли 
вживає їх, а коли й ні, один пам’
ятає, другий — ні. На думку вете
рана, повинен бути інший підхід 
до організації прийому ліків, які 
повинні зберігатися в належному 
стані й видаватися хворому ме
дичним працівником.

Начальник медсанчастини 
Шиленко В.М. погодився, що це 
дійсно слушне зауваження. Але 
хворі з різними характерами. Одні 
довіряють віддати свої ліки ме
дичній установі, інші — бажають 
тримати їх при собі, забезпечити 
ж своїми медикаментами хворого 
медичний заклад не може через 
відсутність необхідних коштів. На 
жаль, фінансування таких статей 
бюджету, як "медикаментозне за
безпечення”, “харчування хворих”, 
“придбання реактивів та засобів 
для діагностичних досліджень”, 
"ремонт медичної апаратури”, зат
верджено медсанчастині в обсязі
0,6 — 7 %  від потреби.

Обсяг загального фінансуван
ня на 2004 рік було скорочено 
Мінпаливенерго на 3,1 млн.грн. В 
2002 році ми робили заявку на 1 
млн. 200 тис. грн. фінансування, 
беручи до уваги специфіку 4 ка
тегорії, по наших економічних 
розрахунках. Нам дали тільки 100 
тис.грн. В 2003 році — заявка на
1 млн. 132 тис. грн., а виділили 
108 тис.грн. Сума на весь рік. Ці 
кошти ми витрачаємо тільки на ті 
засоби, які підтримують належ
ний санітарно-гігієнічний режим, 
та для роботи лабораторії.

Голова ради товариства вете
ранів ЧАЕС Клімова Л.В. звер
нулася до адміністрації СМСЧ-5 
щодо вирішення питання медич
ного страхування для непрацюю
чих пенсіонерів ЧАЕС.

Довідка: Протягом 9 
місяців, з Травня 2003 р. по 
січень 2004р., в умовах СМСЧ- 
5 по програмі “Добровільне 
медичне страхування персо
налу ЧАЕС" була надана допо
мога 2158 чол.

За рішенням страхової 
компанії, більше 270 чол., 
звільнених зі станції за період 
реалізації даного проекту, 
продовжують отримувати 
медичну допомогу в рамках 
програми добровільного ме
дичного страхування, що є 
суттєвим елементом прак
тичної реалізації державної 
програми соціального захисту 
персоналу ЧАЕС.

На потреби хворих, що пе
ребували в умовах стаціонар
них відділень СМСЧ-5, віднос
но було збільшено витрати 
коштів у межах фактичного 
загальнобюджетного фінан
сування на медикаменти і хар
чування:

- для категорії ветеранів 
війни — на 25%;

- для категорії одиноких і 
людей похилого віку— на 20%;

- для категорії інвалідів — 
на 17%;

- для категорії “тяжкохво
рих"— на 15%;

- для дітей з багатодітних 
сімей —  на 12%.

Для вирішення цього питан
ня в бюджеті коштів недостат
ньо. Тому адміністрація міста і 
медсанчастини буде звертати
ся за допомогою до галузі.

Ветеран ЧАЕС Богомаз
О.Ф. висловив занепокоєння. 
На його думку, в місті недостат
ньо ведеться протиалкогольна 
робота. Він навів приклад, що 
в шестисоттисячному Хельсин
ки, де йому доводилося бува
ти у свій час, працює лише 6 
лікеро-горілчаних магазинів А 
в нашому місті 105 таких тор
говельних точок.

За висновками наркологіч
ної служби, яку представляє 
лікар Короткевич М., явно 
виріс показник алкоголізму — 
за два роки більш чим в 2,5 
рази, наркоманії — в 5 разів. 
Захворювання алкогольними 
психозами в Славутичі наба
гато перевищили середньога- 
лузеву статистику.

(Закінчення на стор. 3)



ПОВЫШЕНИЕ ЗАРПЛАТ 
-  ЗАДАЧА НОМЕР ОДИН

От повышения уровня зарплат зависит гораздо больше, чем может 
показаться на первый взгляд: во-первых — благосостояние всех рабо
тающих, во-вторых — возможность увеличения пенсий, поскольку их 
выплата осуществляется из средств Пенсионного фонда, который фор
мируется за счет отчислений с зарплат. В третьих — пополнение бюд
жетов всех уровней, а значит, и расширение финансирования соци
альных программ. И, наконец, в-четвертых — дальнейший подъем эко
номики, без которого не может быть и речи о социальном развитии, 
возможен только при расширении внутреннего потребления. А как это 
может произойти, если не будут расти доходы людей? Неудивительно, 
что Премьер-министр Виктор Янукович определил повышение зарп
лат как задачу номер один на ближайшую перспективу.

В этом направлении правительство уже активно поработало — в 
прошлом году средняя заработная плата по стране выросла на 22,4%
и, достигнув почти 500 гривен, заметно превысила прожиточный мини
мум, а количество людей, получающих зарплату не ниже средней, уве
личилось с трети до половины всего занятого населения. Такая дина
мика не может не вселять оптимизма, однако кто-то может усомниться 
в значимости результата — мол, а как же влияние инфляции? Так вот, 
реальный рост заработной платы, то есть увеличение ее с учетом всех 
ценовых колебаний, составил за год 15%.

Однако все это — средние показатели. Большой проблемой остает
ся дифференциация оплаты труда в различных отраслях. Если, к при
меру, средняя зарплата специалистов по финансовой деятельности 
достигает полутора тысяч гривен, то в здравоохранении или образова
нии она в четыре раза меньше. Вообще, именно работники бюджетной 
сферы, а это более 3 миллионов человек, традиционно оказываются в 
незавидном положении. Правда, в минувшем году дело сдвинулось с 
мертвой точки — зарплаты бюджетникам поднимались дважды, в ре
зультате чего в общей сложности они выросли на треть. И это только 
первые шаги: недавно Премьер-министр Виктор Янукович подписал 
постановление, согласно которому с 1 марта 2004 года ставки работ
ников бюджетной сферы снова увеличиваются, на этот раз на 10,8%'., 
Таким образом, за неполный год, прошедший с первого повышения?- 
оклады бюджетников увеличиваются почти вполовину в сравнении с 
первоначальным уровнем. Но, говоря откровенно, для того чтобы их 
зарплата обеспечивала достойный уровень жизни, нужно еще не одно 
увеличение. Где взять средства?.

Бюджетная сфера потому так и называется, что финансируется из 
бюджета, а чтобы в нем были деньги, необходимо исправное поступ
ление всех налогов. А так ли это? По оценкам экспертов, до 40% эко
номики нашей страны находится “в тени". Какие только способы ни 
изобретаются для обхода налоговых правил! Один из самых распрос
траненных — выплата мизерных официальных зарплат и более-ме
нее приличных вознаграждений в конвертах. Казалось бы, что плохо
го? Но на самом деле выигрывает только работодатель, уклоняющий
ся от платежей в бюджет и Пенсионный фонд, то есть от социальных 
обязательств, а работник, которого сегодня вроде бы все устраивает, 
завтра будет получать пенсию, исчисленную на основании официаль
ного копеечного дохода.

Легализация “конвертных’’ зарплат крайне важна, так же как и об
щее укрепление налоговой дисциплины. Такая работа проводится и 
уже приносит свои плоды. Рост отчислений в бюджет позволяет не толь
ко повысить зарплаты учителям, врачам и другим бюджетникам, но и 
даст возможность с 1 июля более чем вдвое увеличить стипендии сту
дентам вузов и профтехучилищ. Минимальные размеры стипендий 
составят для учащихся ПТУ — 68,4 грн., для студентов вузов I и II уров
ня аккредитации — 85,5 грн., для студентов вузов III и IV уровня аккре
дитации — 102,4 грн.

Существует справедливое мнение, что благосостояние государства 
измеряется не тем, сколько оно тратит само на себя, а тем, сколько 
оно тратит на своих граждан. Стратегия нынешнего правительства ос
новывается именно на таком принципе, и это подтверждается посто
янной работой, направленной на рост доходов населения.

Владимир РЫБАСЕНКО

За Ініціативи Славутицького міського 
фонду підтримки підприємництва (дирек
тор Дарнопих В.О.) 1 березня відбувся 
"круглий стіл” з питань подальшого роз
витку підприємництва в м.Славутичі.

Учасниками засідання були:
Керівники об’єднань підприємців:
♦ Спілка виробників товарів та по

слуг м.Славутича — Чесноков С.М.
♦ Асоціація підприємств інтелекту

ального бізнесу— Булавін Б.Г.
♦ Спілка виробників та робото

давців у сфері комунальних послуг — 
Єгоренко Ю.О.

Члени правління та представники 
бізнесу — Трофімова Г.П., Богуцькій 
В.І., Ісхаков I.E., Грищенко О.Р, Кисе- 
льов А.О., Лобода С.М.

Керівник відділу економічного та соц
іального розвитку міста— Шевченко В.В.

Представники структур підтримки 
бізнесу — Нікітенко Л.М., Романов І.Є.

Керівник міської громадської 
організації Центр розвитку громади — 
Одиниця В.В

На засіданні було розглянуто:
1 Результати соціологічного дослід

ження" Аналіз умов, ведення підприєм
ницької діяльності в м, Славутичі”, які були

проведені Центром розвитку громади.
2. Закон України “Про засади дер

жавної регуляторної політики у сфері 
господарської діяльності” від 11.09.2003 
№1160-IV.

3. Проект Програми підтримки та 
розвитку малого бізнесу в м.Славутичі 
на 2005 рік.

В ході проведення “круглого столу” 
виникла дискусія щодо існуючого стану 
розвитку підприємництва в місті, впли
ву на підприємницьку діяльність дер
жавних структур, існуючого в місті ме
ханізму підтримки бізнесу. Іноді виказу
валися протилежні позиції та бачення 
проблеми та шляхів її вирішення.

Спільним було те, що всі учасники 
“круглого столу” були зацікавлені в по
дальшому розвитку міста, участі та 
сприянні цьому розвитку.

Ініціативи та пропозиції, висловлені 
на “круглому столі”:

1. Провести аналіз існуючих при
міщень, які можуть бути використані для 
підприємців, та розробити заходи щодо 
їх збільшення.

2. Провести опитування підприємців 
щодо потреби в приміщеннях.

3. Розробити, або якщо це розроб-

лено, то оприлюднити процедури і по
ложення щодо компенсації поліпшень 
в орендованих приміщеннях, що на
лежать до комунального майна.

4. Підготувати та провести зустріч 
(“круглий стіл”) з представниками 
відділу головного архітектора міста і 
відділу по землеустрою щодо питань 
спрощення процедур узгодження на 
ремонт приміщень.

5. Розробити та впровадити ме
ханізм реалізації Закону України “Про 
засади державної регуляторної політи
ки у сфері господарської діяльності” від
11 09.2003 №1160-IV у м. Славутичі.

6. Провести міську конференцію 
підприємців з метою широкого обго
ворення проблем та розробки Плану 
дій подальшої підтримки та розвитку 
підприємництва в Славутичі.

7. З метою опрацювання програ
ми конференції провести “круглі сто
ли” та робочі наради із залученням 
підприємців міста.

8. В цілому узгодити проект Про
грами підтримки підприємництва на 
2005 рік, продовжити його доопрацю
вання спільно з відділом економічно
го та соціального розвитку міста.

САРКОфАГ-2: ОТ СЛОВ К ДЕЛУ

ОБЩЕСТВЕННЫЕ СЛУШАНИЯ
вышли н а  финишную 

п р ям ую
10 марта в рамках подготовки к общественным слушаниям в помещении 

культурно-представительского центра Чернобыльской АЭС состоялся “круглый 
стол”, посвященный проблеме строительства нового безопасного конфайнмен- 
та. К моменту сдачи номера в печать подробности еще не были известны, по
этому мы намерены сообщить их читателям в следующем номере газеты.

Зато известно, что “круглый стол”, который состоялся в Киеве 27 февра
ля, продолжает вызывать споры участников рабочей группы. В частности, 
Владимир Щербина, Валентин Купный и Валентин Мельник высказали край
нее недовольство тем, что при подготовке передачи о мероприятии видео
фотолабораторией им была отведена “бессловесная роль”, их выступления, 
лишенные текста, использовались исключительно для создания видеоряда, 
тогда как точки зрения их оппонентов излагались достаточно подробно.

В то же время представители ЧАЭС выразили крайнее недовольство теми 
высказываниями, которые позволили себе делегаты от общественности Славу
тича в рамках интервью для информагентства “УНИАН” относительно безопас
ности проекта, его технических характеристик и расчета финансовых затрат.

Президент Украины Леонид Кучма 
на недавно состоявшейся встрече с 
главой Ассамблеи доноров Черно
быльского фонда “Укрытие” Хансом 
Бликсом отметил, что весь комплекс 
вопросов, связанный с преобразова
нием объекта “Укрытие” в экологичес
ки безопасную систему, остается глав
ным приоритетом деятельности Пре
зидента и правительства Украины. В 
свою очередь, X.Бликс сообщил гла
ве государства, что завершается под
готовка тендерной документации на 
проектирование и сооружение новой 
защитной оболочки (конфайнмента) 
над разрушенным четвертым блоком 
Чернобыльской АЭС

Мы завершаем цикл информа
ционных материалов о концепту
альном проекте (технико-эконо
мическом обосновании) строи
тельства нового безопасного кон
файнмента. В разговоре учавствуют 
заместитель директора Научно-ис
следовательского института строи
тельных конструкций Госстроя Укра
ины Юрий Иванович Немчинов, 
доктор технических наук, профес
сор, и Филипп Конвер (Франция), 
технический менеджер Группы уп
равления проектом, до приезда в 
Украину проработавший в компании 
“Электрисите де Франс” четверть 
века (последняя должность — заме
ститель директора департамента 
международных проектов "EDF").

— Господин Конвер, известно, 
что в 1997 году группой междуна
родных экспертов был разработан 
“ План осуществления мероприя
тий на объекте “Укрытие” (ПОМ). 
Какие его основные цели?

— План определяет следующие 
основные цели: уменьшение вероят
ности аварийного обрушения; умень
шение последствий аварийного обру
шения; повышение ядерной безопас
ности; повышение безопасности пер
сонала и окружающей природной 
среды; долгосрочная стратегия и ис
следования по преобразованию 
объекта “Укрытие” (ОУ) в экологичес
ки безопасную систему.

— Юрий Иванович, мы помним 
землетрясение силой в 3 балла в 
1990 году, пришедшее к нам из Ру
мынии, тогда ОУ и ЧАЭС экзамен 
на прочность выдержали. А как 
теперь будет обстоять дело с но
вым безопасным конфайнментом, 
учитывались ли возможные при
родные катаклизмы?

— При выполнении проектных 
расчетов и разработке конструктив
ных решений НБК на стадии “Концеп
туальный проект" учитывались раз-

личные природные и техногенные собы
тия. Уровень воздействия (нагрузки) на 
конструкции регламентируется украин
скими нормами и международными тре
бованиями к безопасности объектов та
кого назначения.

Разработаны “Проектные критерии 
и требования к НБК', которые рассмот
рены и одобрены регулирующими орга
нами Украины.

В качестве природных экстремаль
ных воздействий в концептуальном про
екте НБК учтены воздействия проект
ных землетрясений интенсивностью 5 
баллов по шкале MSK-64 с вероятнос
тью возникновения 1 раз в 100 лет; 
максимальных расчетных землетрясе
ний интенсивностью 6 баллов с веро
ятностью возникновения 1 раз в 10
000 лет; сильных ливневых дождей (с 
количеством осадков 50 мм и более 
на протяжении до 12 часов); шквали
стых ветров и смерчей (с максималь
ной скоростью ветра 25м/с); экстре
мальных температур (от минус 43° до 
плюс 45° С); молний.

— Это, Юрий Иванович, внешние 
природные явления, а как будут об
стоять дела с внешними техногенны
ми воздействиями?

— При проектировании НБК были 
рассмотрены следующие внешние тех
ногенные воздействия: взрыв, падение 
летательных аппаратов, пожар, исход
ные события, связанные с существую
щими объектами ЧАЭС.

В части возможного воздействия, 
связанного с падением самолета, необ
ходимо отметить следующее: в радиу
се 40 км от атомной станции отсутству
ют аэродромы, полеты в 30-километро
вой зоне осуществляются без захода в 
10-километровую зону ЧАЭС. Таким 
образом, с учетом установления специ

альных организационно-технических 
мероприятий воздействие на НБК 
при падении летательных аппаратов 
не учитывается.

При проектировании НБК также 
рассматриваются внутренние воздей
ствия: взрывы и пожары, обрушение 
конструкций внутри конфайнмента.

Выполнен анализ опасных факто
ров и определены требования и ус
ловия по уменьшению этих факторов 
за счет технических решений и дру
гих мероприятий. Также предусмат
риваются мероприятия по предотв
ращению затоплений при разрывах 
трубопроводов и падении грузов при 
производстве работ и последующих 
демонтажных работ при эксплуата
ции конфайнмента.

— Господин Конвер, вы слыша
ли, наверное, такое выражение: 
кто платит, тот и заказывает музы
ку. Кто в нашем случае будет оп
лачивать работы по конфайнмен- 
ту? Определен ли уже “ главный 
строитель”?

— Ассамблея доноров Черно
быльского фонда “Укрытие", в кото
рую входит 21 страна, включая Укра
ину, будет оплачивать строительство 
нового безопасного конфайнмента в 
рамках выполнения программы осу
ществления мероприятий на объек
те “Укрытие”, а, как известно, общий 
бюджет ПОМ составляет 758 млн 
долларов.

Подрядчик на строительство 
этого серьезного объекта и общая 
стоимость реализации строитель
ства будут известны после завер
шения тендерного процесса. При
шло уже время переходить от до
кументов к делу.

— И последний “ незатехничен- 
ный” вопрос к вам, господин Кон
вер: можно ли будет назвать но
вый безопасный конфайнмент 
восьмым чудом света?

— НБК — самое грандиозное со
оружение, которое когда-либо стро
илось в мире, и я полагаю, что в бу
дущем его можно рассматривать 
как восьмое чудо света, и горжусь 
тем, что тоже принимал участие в 
его разработке.

Хочется выразить благодар
ность всем специалистам, прини
мавшим участие в интервью и под
готовке к публикации этих матери
алов, — Виктору Яковлевичу Шен
деровичу, Владимиру Николаеви
чу Щербину, Юрию Ивановичу 
Немчинову, Филиппу Конверу и, 
конечно, редакции газеты.

Станислав ШЕКСТЕЛО 
Фото автора



СЛАВУТИЦЬКА МІСЬКА РАДА КИ ЇВСЬКОЇ ОБЛАСТІ 
ВИКОНАВЧИИ КОМІТЕТ

Р І Ш Е Н Н Я
Про затвердження тарифу на послуги з теплопостачання на січень 2004 року

Розглянувши інформацію директора комунального підприємства “Управління житлово-комунального господарства” 
Печерського В.А. та розрахунок вартості теплової енергії, виробленої для населення на центральній котельні підприєм
ства в січні 2004 року, керуючись рішенням виконавчого комітету від 30.09.2003р. № 473 “Про затвердження тарифів на 
послуги з теплопостачання”, ст.28 Закону України “Про місцеве самоврядування в Україні”,

виконавчий комітет міської ради
ВИРІШИВ:
1. Затвердити на січень 2004 року тариф на послуги з теплопостачання для населення:
-1 Гкал теплової енергії - 62,84 грн.
(вартість послуги з теплопостачання 1 кв.м опалювальної площі - 1,94 грн.).
2. Комунальному підприємству “Житлово-комунальний центр" (Жаболенко І.М.) провести перерахунок плати за по

слуги з теплопостачання для населення за січень 2004 року у відповідності до даного рішення.
3. Відділу інформації та зв’язків з громадськістю (Любива Л.М.) проінформувати населення про прийняття даного 

рішення через засоби масової інформації.
4. Контроль за виконанням даного ̂ рішення покласти на першого заступника міського голови Жигалло В.К.

Міський голова В.П.Удовиченко

МЕДИЧНЕ ОБСЛУГОВУВАННЯ 
СЛАВУТЧАН: ПРОБЛЕМИ, ФАКТИ,

КОМЕНТАРІЇ
. (Початок на сто р. 1)

Міський голова Удовиченко В.П. 
Те? раз наголосив, що для тих, хто за
робляє на продажі спиртних напоїв 
дітям, місця в Славутичі не буде. Шлях 
має бути один, від шкідливих звичок
— до здорового способу життя. Зак
рити торговельні точки з продажу спир
тних напоїв — завтра ж алкоголь буде 
продаватися з-під поли на базарі. Мер 
закликав всією громадою працювати 
над формуванням свідомості підрос
таючого покоління.

Представники громадськості, які бра
ли участь у “круглому столі”, запитува
ли, чому раніше у відділеннях стаціона
ру було декілька лікарів, а зараз один. 
Відповідаючи на це запитання, началь
ник відділу кадрів Прокопенко С.М. 
інформувала, що на 01.01.1996р. в мед- 
санчастині було 1022 штатні одиниці, на 
сьогоднішній день — у 2 рази менше. 
Укомплектованість така: по бюджетних 
ставках — лікарняний персонал укомп
лектований на 87% (вакантні— 1,0 став
ки лікаря-невропатолога, 1,0 ставки ліка- 
ря-терапевта дільничного, 1,0 ставки

 (л ікаря-педіатра); середній, молодший та 
 і нший медперсонал укомплектований 

на 100%. По госпрозрахунку: лікарняний 
персонал — на 54,3%, середній і молод
ший— на 100%.

Цікавив учасників зібрання і психо

логічний стан у колективі медсанчасти- 
ни, на що голова профспілки Костром- 
іна Л.Є. проінформувала, що колектив 
працює в нормальному морально-пси
хологічному кліматі. Але є житлово-по- 
бутові проблеми лікарів. Якщо їм не 
допомогти в наданні сімейних гурто
житків, спеціалісти поїдуть із Славути
ча. На сьогоднішній день склалась така 
картина: із 102 лікарів 5 живе в мало- 
сімейках, 6 — в інфекційному відділенні 
(із них 4 — із сім’ями), 5 — мають койко- 
місце в гуртожитку, в тому числі 3 лікарі
— молоді спеціалісти, які залишились 
працювати у нас після закінчення інтер
натури. А це дуже важливі спеціалісти
— офтальмолог, анастезіолог, терапевт.

Присутні ставили питання: чому в
Славутичі немає практиків сімейної ме
дицини? Найближчим часом плануєть
ся детальне вивчення деяких нових на- 
правлень розвитку амбулаторно- 
клінічної служби, перш за все реоргані
зація дільничої служби в службу лікарів 
загальної практики, так звана сімейна 
медицина. Питання актуальне і перспек
тивне. В нашому регіоні ця практика ще 
не отримала розповсюдження, але в 
ряді областей України вже є напрацю- 
вання за останні роки. Основою сімей
ної медицини повинна стати профілак
тика захворювань і здоровий спосіб 
життя. Слід зауважити, що оплата сімей

них лікарів буде проводитися за раху 
нок самих мешканців.

Ряд постанов Кабінету Міністрів Ук
раїни практично розділили амбулатор
но-поліклінічну ланку на два глобаль
них блоки: медичні послуги (здоров’я 
здорових) і медична допомога (здоро
в’я хворих). В цьому плані реально 
висвітлюється картина реорганізації 
відділень і служб поліклініки на два 
великих підрозділи зі своїм розподілом 
діяльності. Звичайно, на даний момент 
це тільки передумови детального вив
чення і прийняття правильного рішен
ня щодо запропонованого варіанта.

Голова громадської організації 
“СоіУ” Вольська Л.Г. висловила дум
ку, що часто лікар своєю увагою, 
співчуттям, доброзичливістю допома
гає краще, ніж ліки. Хотілося б, щоб 
хворі люди мали змогу, можливо, через 
“гарячу телефонну лінію” поспілкувати
ся з досвідченим лікарем і отримати 
необхідні поради та консультації.

Згідно з наказом по медсанчастині, 
створена постійно діюча експертна гру
па по вивченню і аналізу громадської 
думки, листів, звернень, пропозицій жи
телів міста, які стосуються питань фун
кціонування СМСЧ-5. Головою експер
тної групи призначено Лопатюк А.М.

Людмила ЛЮБИВА, 
завідуюча Центром інформації

Шановні славутчани! Ви маєте можливість поспілкуватися на особистому прийомі з керівниками СМСЧ-5.

№ П.І.Б. Посада День
прийому

Час
прийому

Місце прийому

1. Шиленко В.М. начальник
СМСЧ-5

четвер 15.30-17.00 К.3Е09
головний корпус

2. Магеррамова 3.І зас.начальника СМСЧ-5 
по медичній частині

понеділок 16.00-17.00 к.ЗД01 головний 
корпус

"»J. Мартинова 0.0. замначальника СМСЧ-5 
по поліклінічному 
розділу роботи

понеділок 16.00-17.00 к.425
поліклініка

4. Павлик Г.А. зас.начальника СМСЧ-5 
по за-гальним питанням

- середа 16.00-17.00 к.3Е 01 головний 
корпус

5. Лопатюк А.М. завідуюча ЕВН вівторок 16.00-17.00 к.424 поліклініка
6. Радченко Л .H. зас. гол.бух галтера 

СМСЧ-5
середа 16.00-17.00 к.ЗД0З головний 

корпус
7. Прокопенко С.М. начальник В К середа 16.00-17.00 к.ЗД0З головний 

корпус
8. Мишогло Л.Ю. зав.педіатричним 

відділенням поліклініки
четвер 15.00-16.00 к.215

поліклініка

Команда “Экстремаль” спортивно-туристической секции 
славутичского Дворца детского и юношеского творчества вер
нулась на днях с соревнований из Ични. Там проводилось 
зимнее первенство города в закрытых помещениях. Ребята 
заняли первое место в состязаниях по преодолению полосы 
препятствий (сложность Б), второе место — в лично-команд- 
ном зачете (Тарнавская Александра), четвертое место — на 
полосе препятствий (сложности А) и в итоге — общее второе 
командное место. В состав команды входят учащиеся Маки- 
яш Виктория, Тарнавская Александра, Топчий Евгений, Че
репанов Иван, Исаев Виталий, Крысанов Максим.

Руководитель туристической секции Евгений Журба, не 
скрывая гордости и радости за ребят, отмечает, что занятия в 
кружках секции помогли им физически окрепнуть, стать бо
лее коммуникабельными. У юных туристов вырабатывается 
умение разбираться в различных ситуациях, они познают картографию и учатся правильно обращаться с туристическим 
снаряжением. А о том, что ребята работали целеустремленно и с большим желанием свидетельствует то, что в 2002-м 
и 2003 годах секция занимает первое место по Киевской области. -

ТРЕНИНГИ 
ПРОДОЛЖАЮТСЯ...

С 20 января 2004 года городская общественная организация “Центр разви
тия сообщества” в рамках проекта “Развитие потенциала общественности г. 
Славутича”, проводит серию тренингов для организаций, неформальных объе
динений граждан, представителей органов власти.

Главная задача программы — обучение участников современным методам 
управления, повышение уровня коммуникативной компетентности в работе и 
эффективности взаимодействия органов самоуправления с населением.

Продолжительность программы обучения — 3 месяца.
ПРОГРАММА ТРЕНИНГОВ НА МАРТ 2004 ГОДА

18
марта

9.30— 13.00 “Психология приема 
посетителей” (для 
организаций)

Кризисное отделение 
Социально-психологического 
центра (Ленинградский кв-л, 
д/с “Калинка” )

23, 24 
марта

9.30— 13.00 “Деловое общение” (для 
организаций города)

Кризисное отделение 
Социально-психологического 
центра (Ленинградский кв-л, 
д/с “Калинка”)

25, 26 
марта

9.30— 13.00 “Стратегии разрешения 
конфликтных ситуаций” 
(для организаций и 
населения)

Кризисное отделение 
Социально-психологического 
центра (Ленинградский кв-л, 
д/с “Калинка”)

29, 30 
марта

9.30— 13.00 “Ведение переговоров” 
(для организаций и 
населения )

Кризисное отделение 
Социально-психологического 
центра (Ленинградский кв-л, 
д/с “ Калинка” )

30
марта

14.00— 18.00 “Формирование имиджа 
и самопрезентация”

Кризисное отделение 
Социально-психологического 
центра (Ленинградский кв-л, 
д/с “Калинка")

ЗІ
марта

9.30— 13.00 “Формирование имиджа 
и самопрезентация”

Кризисное отделение 
Социально-психологического 
центра (Ленинградский кв-л, 
д/с “Калинка” )

По вопросам участия в тренингах можно обращаться по тел. 2-97-57, 
3-00-38, 2-65-77 .

Тренинги проводятся на безоплатной основе.
Координатор компонента: Маренец Оксана Валерьевна.

КРАТКОЕ ИЗЛОЖЕНИЕ 
РЕКОМЕНДОВАННОГО 

КУРСА ДЕЙСТВИЙ
(Начало в №  10)

За прошедшие десять лет многие 
короткоживущие радионуклиды значи
тельно распались, но для создания 
приемлемых условий труда дальней
шее существенное уменьшение уров
ней внешнего излучения потребует ис
пользования биозащиты, или дистан
ционно управляемой техники, или от
кладывания работ на десятилетия, что
бы обеспечить дальнейший спад актив
ности. Поскольку стабилизация строи
тельных конструкций и необходимые 
меры по контролю и управлению ситу
ацией не могут быть отложены на де
сятилетия, то биозащита и дистанци
онно управляемая техника, насколько 
это возможно, являются в настоящее 
время наиболее адекватными мерами.

Важно отметить, что помимо изве
стных ТСМ, находящихся в неудовлет
ворительных условиях внутри реак
торного здания, значительное коли
чествотопливной нагрузки Блока-4 ос
тается не идентифицированной и, как 
считается, перемешанной с другими 
радиоактивными материалами. Пред
полагается, что некоторое количество 
ТСМ находится внутри каскадной сте
ны, пионерной стены и, возможно, в 
других строительных конструкциях. Их 
месторасположение до сих пор не оп
ределено. Но даже если их располо
жение будет определено, они не мо
гут быть извлечены без разрушения 
многочисленных строительных конст
рукций. Данный Рекомендованный 
курс базируется на существующей в 
настоящее время информации, но он 
будет оставаться гибким, чтобы вос
принимать будущие изменения в 
объеме данных. Рекомендованный 
курс действий включает в себя завер
шение базы данных, насколько это 
возможно, и направлен на вариант 
осуществления частичного извлече
ния известных доступных ТСМ. Общее 
извлечение содержимого Укрытия и 
его строительных конструкций рас
сматривается как самостоятельная за

дача в рекомендованном рамочном 
объеме деятельности.

Обсуждение проблем извлечения и 
захоронения может быть кратко сум
мировано замечанием, что денежные 
и дозовые затраты являются опреде
ляющими факторами. Они, в свою оче
редь, определяются главным образом 
количеством и типом отходов, с кото
рыми придется иметь дело и которые 
являются функцией от самого выбран
ного курса действий. Определение вре
менного интервала извлечения опре
деляется, в основном, типом и коли
чеством отходов. Раннее извлечение 
включает обработку, захоронение и 
хранение высокоактивных отходов и 
большого количества низко и средне
активных отходов. Отсроченное извле
чение имеет в основном дело с долго
живущими отходами, общее количе
ство которых значительно меньше, 
вследствие эффекта естественного 
распада среднеживущих нуклидов. С 
другой стороны, отсроченное извлече
ние потребует соответствующего кон- 
файнмента для проведения извлече
ния и приведет к затратам, связанным 
с расходами на его обслуживание. 
Оптимизация общих затрат и бюджет
ных требований привязывается, следо
вательно, к выбору времени и продол
жительности извлечения.

Кроме риска обвального разруше
ния и мер по обращению с опасными 
материалами, учтен еще ряд мер, на
правленных на обеспечение безопас
ности труда, включая радиационную, 
ядерную и общепромышленную безо
пасность, которые также являются ос
новными аспектами Рекомендованно
го курса действий. Другое важное со
ображение заключается в том факте, 
что условия со временем непрерыв
но ухудшаются — и это потребует зна
чительного объема совмещенной де
ятельности.

Курс действий был разбит на три 
фазы.

(Продолжение следует)
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...есть в Славутиче, в доме №  34 Бакинского квартала. И семье славутчан 3. , в ней проживающей, приходится очень не просто

чуть превышающую 300 гривен, что даже в ценах 
1996 года чрезвычайно мало, а конечная — в три 
с половиной тысячи гривен. Разница впечатляет. 
По словам квартиросъемщицы, ремонтные рабо
ты были выполнены не полностью. Впрочем, этот 
момент как раз сегодня проверить уже невозмож
но, хотя, если судить по тому, что происходит в 
квартире сейчас, предполагать такое развитие 
событий можно.

Редакционная группа нашей газеты посетила 
“нехорошую” квартиру как раз в период “великого 
таяния" —  когда по прихоти природы надумало 
растаять все, что перед этим выпадало с неба в 
виде осадков в течение предыдущих полутора 
месяцев. Мы застали семейство в разгар очеред
ной эпопеи перестановки тазиков. На потолке в 
обеих комнатах квартиры отчетливо просматрива
лись пятна предыдущих “затеканий”. Стены в кух
не покрыты заметным слоем плесени. Аналогич
ная ситуация на обеих лоджиях и в ванной. В воз
духе отчетливый запах плесени. Кроме того, ощу
щается и присутствие цементной пыли.

— А как же вы хотели? — Александра Петров
на поднимает с пола и показывает квадратную 
линолеумовую плитку. Под ней — эта самая це
ментная пыль. —  Сколько ни сметай — пыль все 
равно образуется, а приклеить эту несчастную 
плитку не удается — никакой клей ее не держит.

— На руках у Александры 3. внушительная пап
ка документов, в основном переписка с работника
ми управления городского жилищно-коммунально
го хозяйства. Каждый из этих документов заслужи
вает отдельного внимания и цитирования. Некото
рые — просто забавны, иные — отписочны, другие
— оскорбительны. Суть переписки проста, как прав
да: квартиросъемщица просит (точнее, требует), 
чтобы у нее в квартире сделали капитальный ре
монт. Коммунальные структуры, в свою очередь, 
предлагают ей сделать ремонт, во всяком случае 
частичный, за свои средства, не сушить выстиран
ное белье на имеющихся лоджиях, а делать это на 
улице, проветривать квартиру и т.д.

За помощью Александра Петровна обратилась 
к депутату Славутичского городского совета, пред
седателю комиссии по законности и правопоряд
ку Андрею Киселеву. Собственно, от Андрея Алек
сандровича газета и узнала о событиях, происхо
дящих в квартире №18.

Андрей Киселев:
— Проблема для города поднята не впервые и 

не нова. К слову, в доме, где я живу, крыша течет 
тоже. Но поскольку у жильцов дома значительная 
задолженность по квартплате (ну очень большая 
сумма), я не имею никакого морального права тре
бовать, чтобы УЖКХ сделало ремонт, хотя он явно 
необходим. У жильцов квартиры №18 Бакинского 
квартала задолженности нет. Более того, налицо 
ситуация, когда, на мой взгляд, необходимо срочно 
принимать меры, поскольку, с одной стороны, люди

явно имеют все права, чтобы жить в отремонтиро
ванной квартире, с другой — они выполняют все 
взятые на себя, как квартиросъемщиков, обязан
ности. Судя по документам, предоставленным мне 
хозяйкой квартиры, она действительно имеет пра
во требовать от УЖКХ ремонта. Согласно заявле
нию, которое передала мне Александра 3., мы уже 
создали депутатскую комиссию, исследовавшую 
суть вопроса. Поведение отдельных представите
лей предыдущих комиссий у заявительницы выз
вали большие претензии. По ее словам, они ком
ментировали расположение вещей в квартире и 
делали другие недопустимые, с ее точки зрения, 
заявления. Составлен акт, зафиксировавший уви
денное нами. Если формально, то работа комис
сии на этом закончена: о чем избиратель просил, 
то и сделано. Но я не считаю вопрос завершенным. 
Мне же, как депутату, в свою очередь интересно, 
может ли в Славутиче обычный средний человек 
без “блата”, сверхзнакомств и прочего добиться 
правды в таком вопросе. Кроме того, мне, как жи
телю города и как депутату, не совсем понятно, кому 
и с каким вопросом, касающимся коммунальной 
сферы, сейчас надо обращаться.

— Это как?
— В одном из документов, предоставленных 

мне Александрой Петровной, указано, что с октяб
ря минувшего года дома эти переданы в ведение 
ЖКЦ и поэтому со всеми вопросами, в том числе 
и о проведении ремонтов, необходимо обращать
ся уже не к директору УЖКХ Владимиру Печерс
кому, а непосредственно к Ирине Жаболенко. Из
вините, но создается впечатление, что, восполь
зовавшись реформированием сферы, УЖКХ про
сто перекладывает решение накопленных им про
блем на плечи новой структуры.

Прокомментировал ситуацию и еще один уча
стник комиссии — депутат и секретарь горсовета 
Марк Готсдинер:

— Должен сказать, что качество строительства 
Бакинского квартала вообще оставляет желать 
лучшего. И дело не только в том, что конструкции 
домов Бакинского однозначно не рассчитаны на 
нашу климатическую зону. Во многих случаях не
удовлетворительной оказывалась и культура ра
бот, но при любом раскладе дом №34 стоит на 
особом месте. Начнем с того, что по проекту он 
должен был быть пятиэтажным. Это я вам не к 
тому, чтобы сделать историческую справку гово
рю. Как строитель с большим опытом, хочу под
черкнуть: если конструкция дома рассчитана на 
пять этажей, а фактически получилось три, то все 
завершающие элементы, которые должны были 
быть над пятым этажом, необходимо было монти
ровать над третьим. Сделано этого не было. Если 
быть совсем точным, то во время сдачи дома сде
лать это было невозможно — конструкции просто 
не доехали из Баку до Славутича. Завершить дом 
имеющимися в наличии конструкциями было не

Если ты, дорогой читатель, рассчитываешь, 
что сейчас прочитаешь о неких темных чудесах 
и новом явлении мессира Воланда, но на этот 
раз не в Москву, а в Славутич, — лучше отложи 
газету в сторону сразу. Хотя, конечно, кое о ка
ких чудесах речь все же пойдет. Но все же рас
сказ, который будет предложен твоему внима
нию, посвящен, скорее вопросам сугубо реаль
ным, так сказать, — из области “развенчания вся
ческих чудес и магии”. Нет, в квартиру славутчан
3. нечистая сила не-наведывается и ирреаль
ные события там не происходят. Все, что там 
происходит, — реально до обидного. И столь же 
неизбежно.

Если коротко, то дело обстоит так. Семья 3. 
въехала в “нехорошую” квартиру десять лет на
зад. По словам хозяйки, Александры Петровны, 
проблемы начались практически сразу. Заселе
ние состоялось зимой, а уже спустя пару меся
цев, как только началось активное таяние сне
га, потолок над квартирой, расположенной в вер
хнем, третьем, этаже, потек. С тех пор семья во 
время любых осадков большей или меньшей сте
пени интенсивности регулярно развлекается тем, 
что перетаскивает всевозможные тазики и вед
ра из одной основательно подтекающей комна
ты в другую. В 1996 году энергичной Александ
ре Петровне удалось добиться того, что на сред
ства УЖКХ в квартире был сделан ремонт. Кста
ти, с ремонтом этим тоже не все в порядке. Со
гласно актам (их целых 3), первоначальная сто
имость ремонтных работ была оценена в сумму

возможно — они не подходили ни по размерам, 
ни по другим показателям. Между прочим, ана
логичная ситуация сложилась на доме №9 Бел
городского квартала. Если вы обращали внима
ние, все подъезды там пятиэтажные, а один — 
четырех: пока Украина и Россия разбирались, кто 
из них старше и главнее, необходимые конст

рукции, для того чтобы сделать последний этаж 
(они были экспериментальные), просто переста
ли производить. Но строители, имевшие высо- 

кую профессиональную культуру и знающие тех- 
нологию своей работы, сделали завершающим 
четвертый этаж, и в доме все в порядке, ника
кие крыши не текут. С Бакинским, 34, увы, полу
чилось по-другому.

— Но из ситуации каким-то образом надо выхо
дить. Жить в квартире №18 достаточно непросто.

— По моему глубокому убеждению, надо дей
ствовать так. Конечно, можно обязать — и в од
ном из актов это есть — квартиросъемщика сде
лать ремонт пола в кухне собственными силами. 
Можно втолковать ему, что квартира все-таки тре
бует проветривания. Тогда и с плесенью скорее 
всего проблем не будет. Но работы по заверше
нию кровли на доме произвести необходимо. Сде
лать это надо в сухой период и именно летом 2004 
года. Если это не будет сделано сейчас, будущей 
зимой аналогичная ситуация повторится уже для 
квартир второго этажа, а еще через годик нам при
дется объявлять весь дом аварийным.

От редакции.
Вопрос с “нехорошей квартирой" №18 в Бакинс

ком, 34 пока не решен. Мы рассчитываем держать 
наших читателей в курсе развития событий.

Майя РУДЕНКГ

ПОРІВНЯЛЬНА ХАРАКТЕРИСТИКА 
ЗАБОРГОВАНОСТІ ПО ВИПЛАТІ 

ЗАРОБІТНОЇ ПЛАТИ
по м.Славутичу станом на 01.01.04р. основного 

кола підприємств

№ Назва підприємства Заборгованість, тис.гри. В  т.ч. за Всього,
п/п 2002р., 

тис. гри.
тис.грн. 
+ або -

на на на за за рік
01.12.03 01.01.04 01.01.03 місяць

I. ДСП "Ч А ЕС ”  в т.ч. - - 173,0 - - -173,0
ЧА ЕС - - — -

Об'єкт "Укриття” - - 173,0 - - -173,0
2. В К Ф  "Промкомплект" 493.1 446,0 171,0 439,4 -47,1 +275.0
3. ПП "Славутич- 

ліспром”
49.6 54,3 34.8 20,7 +4.7 + 19,5

4. СЕС-5 - 0.6 2.7 - +0,6 -2.1
5. Асоціація "Ч А ЕБ ” 113,9 145.1 213.1 10,6 +31.2 -68.0
6. ВА Т  "РБУ " 36.6 36.4 16.2 - -0.2 +20.2
7. КП "Славутич- 

Чорнобильторг"
81.8 74,5 89.9 - -7.3 -15.4

8. ПРП "А ТА С С ” 26,0 — 33.2 - -26,0 -33,2
9. К С М ІІ

"Укренергобуд"
96,4 80.5 215,5 - -15,9 -135.0

Ю. КП " У Ж К Г " 380,6 261,3 235,0 - -119.3 +26.3
11. ВА Т  "Київхліб" 15.0 - — - -15,0 -15,0
12. ГОВ "Відродження 

Полісся"
— — 155.8 - -- -155.8

13. КП  "У Ф К С Т " 2,1 2.3 — — +0,2 +2,3
14. КГІ "Адміністрація 

зони “ Славутич"
0.4 0.6 -- — +0,2 +0.6

15. Т О В  "Кронпак" 29.2 66.8 — — +37.6 +66,8
Всього 1324,7 1168.4 1061,3 470,7 -156.3 + 107.1

Підприємство-банкрут 
з 2000р. - держ. під-во 648,8 648.8 •-\  821,0 648.8 • -172.2
трест "С А ЕБ ” _ч

Бюллетень медицинского страхования: январь — февраль 2004 г.

ДОБРОВОЛЬНОЕ МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ 
ПЕРСОНАЛА ГСП ЧАЭС -  ЦИфРЫ И фАКТЫ

1. За январь — февраль 2004 года медицинскую помощь в рамках договора о добровольном 
медицинском страховании персонала ГСП ЧАЭС получили 1017 сотрудников атомной станции, у 
которых было зафиксировано 1163 страховых случая.

2. За январь — февраль 2004 года медико-консультативную помощь (сугубо по медицинским 
показаниям и в установленном условиями договора порядке) в лечебных учреждениях Киева и 
Чернигова получили 23 застрахованных сотрудника ГСП ЧАЭС.

3. За январь — февраль 2004 года материальные затраты в СМСЧ № 5 на комплексное лечеб- 
но-диагностическое обслуживание (усреднено в расчете на 1-го застрахованного) составили:

Основные статьи затрат
До начала 

реализации договора
За январь —  

февраль 2004 г.
1. Медикаменты и предметы медицинского 
предназначения одноразового использования 0,36 грн. 57,49 грн.
2. Обследования в клинической лаборатории и 
отделении диагностики 1,54 грн. 53,15 грн.
3. Реабилитационо-восстановительные лечебные 
мероприятия 0,17 грн. 17,16 грн.
4. ІІитание застрахованных 0,41 грн. 10,13 грн.

4. За январь — февраль 2004 года проведен анкетный опрос (в режиме анонимности) 187 
застрахованных, получивших медицинскую помощь в СМСЧ № 5, обобщенный анализ результатов 
анкетирования выглядит следующим образом:

Вопрос из анкеты Результат
“ Д а ” “ Нет”

1. Довольны ли вы отношением медицинского персонала н обшей 
культурой обслуживания в СМСЧ № 5? 180 7

2. Устраивает ли вас оперативность и качество лечебно-диагностического 
процесса в СМСЧ № 5? 181 6

3. Устраивают ли вас общие (пансионные) условия лечения —  питание, 
санитарная и гигиеническая обстановка, уровень дополнительного 
сервисного обслуживания 182 5

3. Устраивает ли вас профессиональный уровень персонала СМСЧ 180 7
4. Довольны ли вы качеством и результатами медико-консультатив-нбй 
помощи в лечебных учреждениях Киева и Чернигова 13 10
5. Желали бы вы и в дальнейшем обслуживаться в СМСЧ № 5 в рамках 
программы добровольного медицинского страхования 181 6

5. В 138 анкетах опрошенные указали на необходимость продолжения программы добровольного 
медицинского страхования на 2004 — 2005 годы, о чем просили проинформировать администрацию 
и профсоюзный комитет ГСП ЧАЭС, а также уполномоченных представителей городской власти.

6. В феврале 2004 года состоялось заседание городского “ круглого стола”, посвященного 
проблемам городского здравоохранения, участники которого практически в абсолютном большин
стве поддержали инициативу городского головы о необходимости как продолжения программы 
медицинского страхования на ЧАЭС, так и более широкого использования программ медицинского 
страхования руководителями других предприятий города.

7. В настоящий момент по инициативе СМСЧ № 5 и страховой компании “ Кредо-Классик” 
решается вопрос о медикаментозном обслуживании в условиях стационарного отделения медико- 
санитарной части наиболее нуждающейся части городского населения из числа ИВОВ, участни
ков боевых действий ВОВ и УВОВ.



СЮРПРИЗ д л я  
ЛЮБИМОЙ

(фэнтези)
Утром 8 марта Светлана Ни

колаевна Полищук проснулась от 
тревожного предчувствия. В окно 
заглядывали первые лучи солн
ца, в глаза хозяйки— кошка Фень
ка, ожидавшая утренней порции 
“Вискаса”, а под ее правым боком 
безмятежно сопел Василий. Муж 
довольно хрюкнул во сне и, пере
вернувшись на другой бок, ловко* 
стащил одеяло с тела супруги. 
Смутное чувство легкого диском
форта не только не покинуло 
Светлану, а напротив — стало 
распространяться с неизбежнос
тью весеннего половодья. “Что он 
задумал на этот раз?’ — пронес
лось в голове, и она почти с нена
вистью посмотрела в затылок Ва
силия. Праздничные сюрпризы от 
мужа, плавно переходящие в раз
личные неприятности, продолжа
лись уже пять лет подряд...

Хотя раньше все было совсем 
по-другому, и поведение Василия 
на 8 Марта было предсказуемо, 
как маршрут электрички Славутич 
'— Семиходы. Перемены нача
лись с визита старой институтс
кой подруги Марианны, которая 
заехала к Полищукам накануне 
Международного женского дня и 

 своего отлета в Хургаду. Муж при
ятельницы работал топ-менедже
ром газовой компании и не отка
зывал себе в удовольствии уст
роить любимой сюрприз накану
не праздника Весны. То одно при
думает, то другое— если не брил
лиантовое колье, ловко спрятан
ное в блинах с красною икрою, то 
блины с икрою, поданные в яй
цах работы Фаберже. Грядущий 
перелет на египетский курорт стал 
очередным сюрпризом к 8 Мар
та. Выслушав красочные расска
зы подруги, Светлана пришла к 
мысли о бесцельно прожитых го
дах с человеком, напрочь лишен
ным всяческой фантазии. Муж, не 
мудрствуя лукаво, из года в год 
ограничивался малым джентль
менским набором: скромными 
тюльпанами, коробкой конфет и 
поцелуем в щечку... В общем, 
когда через два дня Марианна 
позвонила Полищукам прямо из 
бассейна своего пятизвездочно
го отеля “Хилтон плаза”, то Свет

лана не выдержала и высказала 
  Василию все, что она думает о по
дарках мужа в целом и конфетах 
“Ассорти” в частности...

Дни, оставшиеся до праздни
ка, муж провел, отлученный от 
супружеского тела, и в напряжен
ных думах о том, какой героичес
кий поступок с его стороны помо
жет вернуть расположение люби
мой. Василий решил не крохобор
ничать и разориться к 8 Марта на 
новую сковородку Тефаль” вме
сте с ее уникальным антипригар
ным покрытием. Добавить роман
тики в супружеские отношения 
должен был завтрак, приготов
ленный на новой сковороде и по
данный жене прямо в постель.

Увы, эксперимент не удался, 
и праздничное утро началось 
для Светланы с пожарной сире
ны, временами перебиваемой 
криками Василия. Сгорела не 
только яичница и тефлоновое 
покрытие сковороды, но и ней
лоновая рубашка мужа. Первый 
“блин романтики” закончился 
ожогами первой степени и пер
спективой внеплановых расхо
дов на ремонт кухни...

Однако на достигнутом Ва
силий не остановился и на сле
дующий год закупил два ящика 
китайских петард, чтобы в Жен
ский день порадовать супругу 
праздничным салютом... Опять 
приезжали пожарные, но два 
балкона —  Полищуков (с кото
рого запускались ракеты) и в со
седнем доме (куда они долета
ли) — выгорели подчистую.

Через год Василий, от греха 
подальше, решил удалиться от 
дома — перенеся торжествен
ную процедуру встречи праздни
ка прямо в весенний лес. Прав
да, с погодой немножко не повез
ло — в лесу было не ТОЛЬКО кош-- 
марно холодно, но и ужасно 
сыро. Мужская часть коллекти
ва пила водку, а женская— вино. 
Не стоит, наверное, говорить о 
том, какое свойство оказывает 
холодное вино, выпитое на мо
розном воздухе, и как сложно

наити укромное место в лесу, ко
торый в начале марта просмат
ривается насквозь в радиусе ки
лометра. Мужиков отсутствие 
бытовых удобств в лесу не очень 
смущало — наклюкавшись "бе
резовой на бруньках”, они друж
но пели. “И родина щедро поила 
меня..." и ни в какую не хотели 
возвращаться домой. А вот пре
красная часть человечества на
мучилась изрядно и вернулась в 
родные пенаты с насквозь про
мокшими ногами. Праздник за
кончился тем, что еще три неде 
ли жертвы лесной романтики 
лечили простуду...

Накануне следующего Меж
дународного женского дня Свет
лане впервые приснился тревож
ный сон: с неба падало две звез
ды, а ей, вместо того чтобы зага
дать заветное желание, зачем-то 
хотелось удержать их на небе. 
Какие события предвещал сон, 
стало ясно немного позднее.

В начале марта Василий со
вершенно неожиданно предло
жил Светлане поехать на празд
ник в гости к ее родителям в Мос
кву. На этом неожиданности не за
кончились, и 8 Марта муж в каче
стве подарка преподнес жене и 
теще два конверта с билетами. 
Билеты были в планетарий и не 
обещали никаких неприятностей. 
Однако, как оказалось, в бывшем 
планетарии, разместился ночной 
клуб. А чуть позже выяснилось, 
что “козырной фишкой” клуба яв
лялся мужской стриптиз. Вопре
ки ожиданиям Светланы, маме 
такое новшество понравилось... 
Короче, в тот год праздничный 
сюрприз закончился тем, что во 
время приватного танца, упав с 
подиума, мама сломала себе ногу, 
а стриптизеру руку. Вдобавок, уз
нав подробности инцидента, папа 
получил внеочередной инсульт...

К организации следующего 
праздничного сюрприза прило
жил руку не только муж, но и под
росший сын. Первый весь год под
рабатывал на каких-то “халтурах”, 
а второй совершенствовал соб
ственную методику борьбы с “од
норукими бандитами”. Общими 
усилиями им удалось насобирать 
три тысячи далеко не условных 
единиц, которые они потратили на 
осуществление давнишней Свет
киной мечты— поездки в Париж. 
Однако на три билета денег не 
хватило, и мужики, посовещав
шись, приобрели путевку на дво
их. Получив подарок, Светлана 
долго решала дилемму: кого взять 
с собой в зарубежную поездку— 
мужа или сына? В конце концов, 
рассудив, что от Полищука-млад- 
шего вреда гораздо меньше, чем 
от старшего, решила поехать за 
границу с сыном. Расчет оказал
ся неверным, так как еще дома 
сын познакомился по Интернету 
с каким-то местным байкером и 
отпросился у мамы на один ча
сик, чтобы зайти посмотреть ве
лосипед своего французского дру
га. Одного часика сыну хватило на 
то, чтобы с компьютера нового 
приятеля взломать 12 уровней за
щиты "Бэнк оф Нью-Йорк” и пе
ревести 5 миллионов долларов 
на семейный счет в "Ощадбанке”. 
Чуть позже был легкий штурм го
стиничного номера отрядом спец
наза, объяснения в комиссариа
те, беседа с представителем на
шего консульства и возращение 
спецрейсом домой с последую
щим вечным запретом посещать 
все страны мира, включая братс
кую Белоруссию...

...Обо всем этом вспомина
ла Светлана, плавно доводя свое 
давление до температуры кипе
ния. “Эх, гори она пропадом, эта 
романтика!” — горько подумала 
она и пошла на кухню за вало
кордином. Выпив лекарство и на
кормив Феньку, Светлана при
шла к мысли, что нужно предпри
нимать решительные шаги к 
тому, чтобы сохранить в семье 
мир и покой. Она тихонечко раз
будила сына и дала ему тридцать
гривен на покупку букета тюльпа
нов и коробки конфет. Выпрово
див младшего Полищука на ры
нок, она юркнула к мужу в теп
лую постель. Внутри её души Та'- 
тьяна Овсиенко пела песню 
‘Женское счастье"...

ДВА РОКИ -  БАГАТО ЦЕ ЧИ МАЛО?
Славутич славиться своїми 

ділами далеко за межами Киї
вської області, і це знають усі.

Але особливим його досяг
ненням є піклування про наше 
майбутнє — дітлахів. Такі мож
ливості, які на сьогоднішній 
день створені для дітей міста у 
всіх відношеннях (навчання, 
спорт, дозвілля), мабуть, мають 
діти лише декількох міст Украї
ни. Особливе піклування про
являє виконком м. Славутича 
на чолі з мером В.П. Удовичен
ком про діток соціально неза- 
хищених категорій населення. 
Так, 1 лютого 2002 року за 
рішенням виконкому була ство
рена установа нового типу — 
навчально-виховний комплекс 
"Дитячий будинок —  дошкіль
ний навчальний заклад” (НВК), 
установа, яка поєднала в собі 
два підрозділи: дитячий буди
нок змішаного типу (ДБЗТ); 
перші класи ЗОШ № З (ДНЗ).

Метою створення дитячого 
будинку змішаного типу стало 
забезпечення оптимальних 
умов, максимально наближе
них до домашніх, для підтрим
ки соціально незахищених ка
тегорій дітей для реалізації га
рантій нормального фізичного 
та розумового розвитку.

Це сталося ніби вчора, але 
вже сьогодні ми святкуємо 
свою другу річницю.

Два роки — це не так бага
то, але і не зовсім мало.

За ці два роки НВК має ряд 
своїх здобутків, з якими хоче

мо поділитися з вами, шановні 
славутчани.

На перших порах здавалося, 
що два підрозділи, які об’єднані в 
одній установі, несумісні, але дво
річна співпраця довела, що такі 
установи доцільні, хоч і клопітні.

Завдяки батькам учнів пер
ших класів, які приходять у нашу 
установу 1 вересня кожного року, 
ми отримуємо нових однодумців, 
а інколи і спонсорів для дитячо
го будинку.

Спільні місця користування — 
музична зала, басейн, спортивна 
зала— дають можливість спілку
вання підрозділів, здружують їх. 
Стало традицією проведення 
свят та розваг вихованцями од
ного підрозділу для вихованців 
іншого; спільні свята вихованців 
обох підрозділів та працівників, 
зокрема: “Новий навчальний рік 
крокує шкільною планетою", “Ма
люнок на асфальті”, “Книжкові 
іменини”, “Спасибі всім, хто лю
дяності вчить, розумне сіє, доб
ре, вічне”, “Три кораблі”, “Незнай
ко на вулиці”, “Вечорниці”; 
спортивні розваги: “Малі
олімпійські ігри”, “Веселі естафе
ти”, “Як козаки по сіль ходили”, “В 
гостях у Простоквашино", “Свято 
української народної гри”, інші, 
вносять злагоду між дітьми, до
машній затишок і неповторність.

Навчально-виховна робота 
планується за тематичними 
місячниками: “Сузір’я талантів”, 
“Плекаймо рідну мову'1, “Традиції 
та звичаї нашого народу”, “Ми і 
сім’я” і т. д., завершенням яких є

відповідно тематичні тижні: “Тиж
день мистецтв”, “Тиждень украї
нської мови”, “Тиждень народних 
ігор", “Тиждень сім’ї”.

За період нашого існування 
до установи було прийнято 158 
першокласників.

Свій дім у дитячому будинку 
знайшли ЗО дітлахів.

Сьогодні у ДБЗТ перебуває 
14 діток: 4 сироти, 10 дітей з фун
кціонально неспроможних сімей. 
Серед вихованців, що покинули 
НВК, 2 навчається в Богуславсь- 
кому педагогічному коледжі, 1 — 
у спортивній школі-інтернаті с. 
Терезина Білоцерківського рай
ону; 1 працевлаштований (НВК, 
робітник з обслуговування при
міщень); 6 повернуто в сім’ї; 4 
взято під опіку; 1 усиновлено в 
Україні; 1 — в Іспанії.

На сьогоднішній день ми 
знайшли розуміння і підтримку у 
вихованні дітей ДБЗТ колектива
ми міста і окремих громадян.

У переддень свята хочеться 
висловити щиру вдячність всім, хто 
переймається нашими щоденними 
проблемами і старається допомог
ти в силу своїх можливостей.

Щонайперше — це нашим 
покровителям, які проявляють 
постійну турботу і підтримку, — 
працівникам ВП “Атомремонт- 
сервіс” на чолі з директором В.О.- 
Тонкіх; директору ПП “Колобок" 
Н І. Бутовій; директору ВП 
“Віктор”— Г.П. Трофімовій; дирек
тору ПП “Каріон” — О М. Стус; 
приватному нотаріусу Л.В. Хуса- 
лімовій; директору ТОВ “Навчаль

ний центр "Перспектива” О.В. 
Михайлову; директору АО "Пер
спектива” С.Н. Чеснокову.

Вдячні колективам ЧАЕС 
які у грудні в рамках акції “Ми
лосердя” надали допомогу в 
придбанні одягу, взуття, ліків 
для дітей ДБЗТ. Зокрема, ко
лективам: відділу головного 
механіка, відділу планування 
ремонту, відділу режиму і 
фізичного захисту, відділу СГК, 
відділу системи управління 
підприємства та іншим, і особ
ливо їх профспілковим коміте 
там, і благодійному центру 
“Добрий самарянин”.

Радісно здивували нас колек
тиви “АТАС” і ‘Терміт” своєю бла
годійною допомогою через достав
ку продуктів харчування та пода
рунків у переддень Нового року.

Щиро вдячні і окремим гро
мадянам Славутича, які допо
магають нам. Це Лариса Андр
іївна Тонкіх, Світлана Миколаї
вна Кочина та інші.

Хочеться вірити і плекати 
надію, що доля діток нашої уста
нови і надалі не буде байдужою 
Славутичу; що з вашою підтрим
кою, шановні славутчани, вони 
знайдуть правильний життєвий 
шлях; що ваша доброта допомо
же їм зрозуміти ту істину, заради 
якої дається людині життя.

Закінчити я хочу словами 
Софії Русової: “Дитинство —  це 
ранок життя людини, а ранок 
має бути щасливим”.

Г. КОВАЛЕНКО, 
директор НВК

ОЖИРЕНИЕ: БОЛЕЗНЬ ИЛИ 
ОБРАЗ ЖИЗНИ?

Ожирение — это хроничес
кое заболевание, которое разви
вается в результате дисбаланса 
между потреблением энергии (с 
пищей) и расходом энергии в 
процессе жизнедеятельности и 
характеризуется избыточным 
накоплением жировой ткани в 
организме. Проблема ожирения 
очень актуальна и касается всех 
категорий населения всех стран 
мира. В Украине около 30% тру
доспособного населения имеет 
избыточный вес и у 25% зареги
стрировано ожирение.

Ожирение — это не только 
косметическая проблема, а 
прежде всего фактор риска мно
гих серьезных заболеваний. На 
фоне имеющегося ожирения 
чаще развиваются такие недуги, 
как ишемическая болезнь серд
ца, гипертоническая болезнь, 
сахарный диабет, желчекамен
ная болезнь, заболевания суста
вов, тяжелее протекают простуд
ные заболевания органов дыха
ния, хуже заживают раны.

Чтобы понять, почему разви
вается это заболевание, обра
тимся к его определению: дис
баланс между приходом энергии 
с пищей и расходом ее в про
цессе жизнедеятельности. Бо
лее 90% больных ожирением 
ведут малоподвижный образ 
жизни и переедают. Предраспо
ложенность к ожирению носит 
наследственный характер, мно
го значит элементарная культу
ра питания, привычки.

При ожирении, как и при 
любом хроническом заболева
нии, различают две стадии раз
вития: компенсации, когда 
больного беспокоит только на
личие избыточного веса, и де
компенсации, когда адаптаци
онные возможности организма 
исчерпаны и он больше не в 
силах справиться с двойной, 
тройной... нагрузкой. Вот тогда- 
то и появляется масса жалоб 
и болезней, по поводу которых 
мы обращаемся к врачам раз
личных специальностей.

Возникают проблемы с ко
жей: склонность к воспалитель
ным процессам (фолликулиты, 
флегмоны, экземы), нарушение 
трофики кожи (выпадение во
лос, ломкость ногтей), появле
ние полос растяжения, целлю
лита (живот, бедра, ягодицы).

Избыточная масса тела 
оказывает чрезмерную нагруз-
ку на опорно-двигательный ап

парат, в котором развиваются 
дегенеративные процессы по
звоночника, крупных суставов.

Возникают изменения во внут
ренних органах: растяжение и опу
щение желудка, нарушение мото
рики кишечника, чрезмерное газо
образование и вздутие живота, 
запоры, геморрой. Увеличение 
печени, застой желчи, который 
ведет к желчекаменной болезни.

Сердечно-сосудистые пора
жения у больных ожирением — 
это прежде всего атеросклероз 
сосудов, который ведет к ишеми
ческой болезни сердца, гиперто
нической болезни.

Из-за сниженной подвижности 
диафрагмы ухудшается вентиля
ция легких, что ведет к затяжным 
течениям бронхитов, пневмоний.

Страдает и половая система 
при ожирении: у мужчин снижение 
потенции, у женщин бесплодие, 
патология беременности, родов.

Нарушение обмена веществ 
ведет к дисгормональным изме
нениям, сахарному диабету.

Различают 4 степени ожире
ния в зависимости от избытка 
массы тела:

I степень — масса тела выше 
идеальной на 20 — 30%;

II степень —  на 30 — 50%;
III степень — на 50 — 100%;
IV степень — выше 100%.
Для взрослых старше 25 лет

идеальная масса тела = рост 
(см) — 100.

Кроме степени ожирения 
большое значение имеет харак
тер отложения жира. Различают 
андроидное ожирение (“яблоко
подобное”, или отложение на 
животе) и геноидное (“грушепо
добное”, или отложение на бед
рах). Доказано, что риск разви
тия сопутствующих заболеваний 
выше при избыточном отложе
нии жира на животе.

При андроидном ожирении 
объем талии у мужчин — более 
102 см, у женщин — более 88 см, 
а соотношение объема талии к 
объему бедер: у мужчин — более
0,95; у женщин — более 0,85.

Для решения вопроса: “Что 
делать?” вернемся к определе
нию о дисбалансе энергии. Для 
того чтобы урегулировать энер
гетический баланс, надо либо 
меньше есть, либо больше дви
гаться, а лучше и то и другое сра
зу. И настроиться на то, что ожи
рение — это хроническое забо
левание, а значит, и лечение бу
дет длительным. Если вы, к при

меру, 20 лет своей жизни вели 
малоподвижный образ жизни и 
переедали, то похудеть за одну 
неделю на 10 кг просто нереаль
но да еще и очень вредно для 
организма. Лечение должно 
быть постепенным (потеря веса 
примерно 1 — 1,5 кг за неделю).

Во-первых, меняем количе
ственно и качественно свое пита
ние. Оно должно быть дробным 
(5 — 6 раз в сутки), в небольшом 
объеме и малокалорийным, но в 
то же время полноценным, те. 
содержать белки, жиры, углеводы 
и витамины. Для этого мясо жи
вотных меняем на мясо птицы; 
речную рыбу на морскую; живот
ные жиры на растительные; жир
ные молочные продукты на обез
жиренные; хлебобулочные про
дукты из пшеничной муки на ржа
ной хлеб; макаронные изделия на 
овощи (кроме картофеля); слад
кие десерты на фрукты. Кроме 
того, следует ограничить прием 
соли, приправ, повышающих ап
петит. Кстати, алкоголь также по
вышает аппетит и является 
высококалорийным продуктом. 
Малокалорийная диета должна 
стать нормой жизни. Кроме этого, 
необходимо устраивать разгрузоч
ные дни 1 — 2 раза в неделю.

Различают овощной (1 кг сырых 
или отварных овощей, кроме кар
тофеля, порезать в виде салата); 
фруктовый (1 кг фруктов, кроме ви
нограда, бананов)); молочный (1,5 
л обезжиренного молока или кефи
ра); творожный (400 г нежирного 
творога и 300 г нежирного кефира); 
мясной (400 г постного отварного . 
мяса и 300 г салата) разгрузочные 
дни. Все продукты, рассчитанные на 
один разгрузочный день, делят на
5 — 6 приемов пищи, из жидкости

лучше пить отвар шиповника или 
столовую минеральную воду.

Как и соблюдение диеты, 
физические нагрузки должны 
быть ежедневными. Рекомен
дуется плавание, бег, езда на 
велосипеде, шейпинг, аэроби
ка. Наиболее простым и дос
тупным является ходьба. Для 
взрослых минимальная ежед
невная норма 10 — 20 тысяч 
шагов. Необходимо помнить, 
что физические нагрузки дол
жны быть по продолжительно
сти не менее 30 —  40 минут, 
только тогда организм “расста
ется” с лишними калориями.

Хороший эффект в комп
лексе с диетой и физическими 
нагрузками дает физиотера
певтическое лечение: душ 
Шарко, циркулярный душ, мас
саж, лечебная физкультура.

Медикаментозное лечение 
назначается только лицам, у ко
торых на протяжении 3-х месяцев 
лечения диетой и физическими 
нагрузками масса тела не снизи
лась. Медикаментозное лечение 
проводится под наблюдением 
врача и не исключает все выше
перечисленные условия.

Какие выводы можно сде
лать? Согласно статистичес
ким данным, здоровье населе
ния на 60% зависит от образа 
жизни, на 20% от наследствен
ности, на 15% от состояния ок
ружающей среды, на 5% от 
уровня медицинской помощи. 
А такое заболевание, как ожи
рение, со всеми вытекающими 
последствиями, на 90% зави
сит от образа жизни. Делайте 
выводы, господа!

Б. Ю. СЕЛИВАНОВА, 
врач-эндокринолог
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На днях одна из старейших 
и авторитетнейших консалтин
говых компаний в мире Мегсег 
Human Resource Consulting об
народовала результаты свое
го ежегодного исследования 
касательно качества жизни в 
215 крупнейших городах мира.

Исследование проводи
лось на основе 39 различных 
факторов, сгруппированных по 
таким категориям:

— товары народного по
требления (доступность пище
вых продуктов и товаров пер
вой необходимости);

— экономическая среда 
(стабильность валюты, банков
ские услуги и т.д.);

—  жилье (наличие и дос
тупность);

— медицинское обслужива
ние и санитарные службы (уро
вень больниц, степень распро
страненности инфекционных 
заболеваний, утилизация отхо
дов, загрязнение воздуха и т.д.);

— природная среда обита
ния (климат, наличие и часто
та природных катаклизмов),

политическая и социальная 
среда (политическая стабиль
ность, уровень преступности, 
главенство закона во всех сфе
рах жизни);

— коммунальные службы и 
транспорт (электро- и водо
снабжение, уровень обще
ственного транспорта);

— досуг (рестораны, теат
ры, кинотеатры, спортивные

сооружения и т.д.);
— образование (доступ

ность образования и его каче
ственный уровень);

— социо-культурная среда 
(наличие цезуры, ограничения 
персональной свободы лично
сти и т.д.).

Все эти данные были при
няты к сведению и тщательно 
проанализированы, после чего 
городам-участникам простави
ли соответствующие баллы. За 
точку отсчета был принят Нью- 
Йорк, получивший 100 баллов.

Итак, если верить специа
листам Мегсег HR, лучше все
го живется в Швейцарии, а 
именно — в Цюрихе и Жене
ве, которые поделили между 
собой первое место с показа
телем 106,5 балла. Кроме них 
в первую десятку входит еще 
один швейцарский город — 
Берн, который набрал 105 бал
лов. Воистину, страна часов
щиков, кондитеров,банкиров и

на противопо
ложный край 
списка, то есть 
на города, в ко
торых, по мне
нию Мегсег HR, 
возможность 
нормального 
человеческого 
существования 
подвергается 
большому со
мнению.

На 206-м 
месте комфортно расположи
лась столица Анголы Луанда, на 
207-м — Нджамена (Чад). Пози
ции с 208-й по 214-ю занимают 
соответственно Нуакшот (Мав
ритания), Уагадугу (Буркина- 
Фасо), Санаа (Йемен), Хартум 
(Судан), Пуант Нуар и Бразза
виль (Конго) и Бангуи (Централь
ноафриканская Республика).

Самым неподходящим для 
проживания представителей че
ловеческой расы городом в этом 
году признан 
Багдад. Ирак
ская столица, 
несмотря на 
регулярные 
з а я в л е н и я  
п р а в и те л ь 
ства США о 
неуклонно ра
стущем там 
уровне жизни, 
прочно укре
пилась на 
215-м месте с

катастрофическим индексом 
14,5 (для сравнения: у распо
ложенного позицией выше 
Бангуи — 28,5).

В интересующей нас преж
де всего Восточной Европе 
комфортнее остальных чув
ствуют себя пражане — их 
родной город занимает срав
нительно высокое 73-е место. 
Неплохо и жителям Будапеш
та (Венгрия) и Любляны (Сло
вения) — 74-е и 83-е места со
ответственно.

Куда как хуже живется рос
сиянам. Самый благополуч
ный город нашей северной 
соседки — Санкт-Петербург — 
занимает, по подсчетам аме
риканских специалистов, 
лишь 159-е место, а Москва 
(предел мечтаний многих на
ших соотечественников!) и 
вовсе на 163-м. Так что дваж
ды подумайте, прежде чем со
беретесь переезжать в Бело
каменную!

Киев, по сравнению с про
шлым годом, опустился на 
три позиции и сейчас нахо
дится на 155-м месте, в акку
рат между двумя индийскими 
городами — Бангалором 
(сверху) и Нью-Дели (снизу). 
А раз так, то не так уж все и 
плохо. Вполне ведь могли 
оказаться рядом с каким-ни- 
будь Уагадугу. Да и стремить
ся есть к чему, в отличие от 
жителей того же Цюриха. Ведь 
цель — ничто. Весь кайф — в 
движении! Больше ни одного 
“представителя” Украины в 
списке не наблюдается...

ХОРОШО ТАМ, ГДЕ НАС НЕТ
Где на Земле живется лучше всего? Куда стоит всеми 

силами стремиться, а откуда надо улепетывать со всех ног, 
и чем дальше, тем лучше?

нейтралитета —  предел 
мечтаний для каждого 
уважающего себя жите
ля планеты.

В первую десятку так
же вошли Ванкувер (Ка
нада), Вена (Австрия), 
Окленд (Новая Зелан
дия), Копенгаген (Дания), 
Франкфурт (Германия),
Сидней (Австралия), Ам
стердам (Нидерланды) и 
Мюнхен (Германия).

Как видим, больше 
всего в этой жизни повез
ло обитателям стран За
падной Европы, которых 
(стран) в первой полу
сотне подавляющее 
большинство, с неболь
шими вкраплениями ав
стралийских, новозелан
дских, канадских и япон
ских городов.

Кому-то это может показать
ся удивительным, но самый “бла
гополучный” город США — Гоно
лулу — расположился “всего 
лишь” на 29-м месте. Недалеко 
от него ушел Сан-Франциско — 
31-е место, а город-”эталон” Нью- 
Йорк занимает почетное 40-е.

По сравнению с прошлым го
дом, американские города силь
но сдали свои позиции. Специа
листы объясняют этот факт зна
чительным ужесточением иммиг
рационных законов США, вслед
ствие чего въезд в страну стал, как 
никогда ранее, проблематичным.

А теперь давайте взглянем


